

Weshalb der Känguru-Wettbewerb keine Mathematik-Prüfung sein soll.

Geschätzte Schulverantwortliche,
Liebe Kolleginnen und Kollegen

Uns kommt leider immer wieder zu Ohren, dass der Känguru-Wettbewerb zum Anlass genommen wird, die jeweils am 3. Märzdonnerstag erbrachten Leistungen der Schülerinnen und Schüler zu benoten. Als Organisatoren dieses Wettbewerbs irritiert und befremdet uns dieses Vorgehen; es untergräbt vor allem auch die ursprüngliche Idee und das eigentliche Ziel dieses Multiple-Choice-Wettbewerbes. Wenn ein Schüler oder eine Schülerin punktemässig nicht gerade erfolgreich abschliessen konnte oder auch etwas Pech hatte, so soll weder er noch sie dafür mit einer schlechten Zensur "zur Rechenschaft" gezogen werden. Und zwar unabhängig davon, ob das Mitmachen freiwillig war oder der Wettbewerb – aus welchen Gründen auch immer – durch die Schule oder die Mathematik-Lehrkraft als obligatorisch erklärt worden ist.

Zur Erinnerung: Ziel dieses Wettbewerbs ist in allererster Linie die Popularisierung der Mathematik. Durch die gestellten Aufgaben soll Freude an mathematischem Denken und Arbeiten geweckt und unterstützt werden. Der Multiple-Choice-Wettbewerb macht also bei den Schülerinnen und Schülern insbesondere durch die Art der Aufgaben sowie die Form der Durchführung Lust auf die Beschäftigung mit Mathematik; gleichzeitig stellt er eine freudvolle Herausforderung dar. Und da passen doch Noten irgendwie ganz schlecht dazu – vor allem ungenügende! Das finden Sie doch sicher auch.

Erfolgreiche Wettbewerbsteilnehmende können ja bei einer anderen schulischen Gelegenheit ausdrücklich gelobt werden, was auf den alltäglichen Mathematikunterricht ebenso motivierend wirkt. Und ein erfreuliches Wettbewerbsresultat kann sich zudem auch ohne Note positiv aufs Zeugnis auswirken. Umgekehrt müssen teilnehmende schwächere Schüler und Schülerinnen nicht eine weitere tiefe Note befürchten, die höchst demotivierend wirkt und sie zusätzlich belastet.

Sie als Schulverantwortliche möchten wir daher ausdrücklich und gleichzeitig freundlich bitten, Ihre Kolleginnen und Kollegen ebenso freundlich und ausdrücklich darauf hinzuweisen, dass sie doch bitte beim Känguruwettbewerb aufs Notengeben verzichten mögen.

Wir danken Ihnen für Ihre diesbezüglichen Bemühungen, wünschen Ihnen und Ihrer Schule einen erfolgreich-erfreulichen sowie "Noten freien" Känguru-Tag und grüssen Sie kollegial und herzlich,